



**Nombre del alumno: BRISSA DEL MAR
ANTONIO SANTOS**

Nombre del profesor: SERGIO JIMENEZ RUÍZ

Nombre del trabajo: ENSAYO

Materia: ANTROPOLOGIA MEDICA

Grado: 1 "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 08 de Enero del 2021

INTRODUCCION

La antropología estudia la variedad de las realizaciones socioculturales de las personas, incluida la emergencia misma de los humanos en sus espacios ecológicos. La antropología no está reducida en su objeto específico.

En este ensayo se hablará sobre todo lo aprendido en el semestre de la clase de antropología

ANTROPOLOGIA MEDICA

El debate con el proyecto de antropología medica ha permitido discusiones con diferentes ciencia de salud en torno a cuestiones fundamentales como son el debate en torno a influencia de los factores geno y fenotípicos en relación con la personalidad, la discusión sobre la influencia de la cultura, verificación de distintas culturas, identificación y descripciones de enfermedades no descritas por el sistema medico como el mal de ojo etc, afectos de la diversidad cultural, análisis de las prácticas relacionada con el proceso salud-enfermedad- atención el cual incluye prácticas de autocuidado.

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina

Para poder comprender al ser humano desde una persona compleja y multidimensional se va a requerir de una versión holística. Se requiere de un enfoque interdisciplinario para así poder integrar la medicina de la antropología ya que esta brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológica, psicológicas, sociales y culturales para así poder lograr el proceso salud-enfermedad, la comprensión y solución de los problemas de salud de la persona etc.

El origen de la vida

Los seres vivos han comenzado su existencia a partir de sustancias y reacciones químicas. La condición en dicha época debió ser distinta a la actual. Se cree que los primeros restos de seres vivos datan de hace 3.500-3.800 millones de años. Todas las suposiciones casan de modo regularmente correcto con observaciones biológicas y geológicas.

Origen de la vida

Los seres humanos hemos evolucionado de especies no humanas. Nosotros integramos la parte de mamíferos en grupo primates ya que compartimos ciertas características con ellos como las uñas planas, dedos, y en características biológicas tenemos el cerebro más grande, reducción de bellos la cara plana esto debido a la reducción de maxilares, dedo pulgar oponible y postura recto, inteligencia, habilidad para hablar, desarrollo lento, ovulación críptica entre otros. Estudiar todas las semejanzas y diferencias ayudado a los científicos contar con explicaciones de nuestra evolución. Se cree que iniciamos la evolución de los homínidos y fuimos evolucionando hasta llegar a ser lo que somos actualmente.

Sistemas de símbolos y significados

Para comprender por qué los hombres y mujeres actúan ante la enfermedad de maneras no acordes a las expectativas del médico profesional, por ejemplo tomando yuyos, prendiendo velas, consultando pai de santos, haciendo reiki, creyendo que les efectuaron un daño por brujería, es preciso bucear en ese mundo de símbolos y relaciones y poder vislumbrar en qué medida la subjetividad del paciente se halla inserto en el mismo. Como en muchas culturas, la ubicuidad de las creencias y prácticas sobre magia y brujería constituyen para los actores un hecho objetivo, real, donde nuestras separaciones entre natural/sobrenatural, normal/extraordinario, racional/ irracional resultan completamente ajenas. De este modo, las creencias o teorías mágicas pueden ser corroboradas por experiencias, sean de los sujetos participantes o de la comunidad de creyentes; pero no son sistemáticamente probadas

Modelo Médico Hegemónico

La biomedicina contiene elementos correctos e incorrectos lo cual también opera dentro del aspecto de análisis críticos. Las principales características de la medicina alopática son el biologismo lo cual es una concepción evolucionista dualista. El desarrollo de la medicina corporativa tanto a nivel oficial como privado a conducido a generar otros rasgos estructurales que si bien van a estar presentes en las formas previas, adquieren una significación cada vez mejor en la actualidad. Se caracteriza por cumplir una serie de

funciones. Todas estas funciones se realizan a través de actividades técnicas específicas pero que potencialmente tienden a reproducir el sistema dominante.

Medicina tradicional

La medicina tradicional es reconocida como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos. Se dio a conocer posterior al mestizaje por la cosmovisión del mundo indígena. Esta ha ido cambiando en el transcurso de los siglos interactuando con otros modelos terapéuticos para poder subsistir y adecuarse a las nuevas estrategias de la salud. Esto generará un sistema mixto de atención a la salud entre la medicina académica tradicional y la doméstica casera. Para ciertas poblaciones indígenas es el principal o único recurso.

La medicina tradicional es altamente asociada a plantas medicinales ya que es un recurso más abundante y accesible. Los encargados de este tipo de medicina convencional son los curanderos, yerberos, sobadores, rezadores etc. Esta se ha ido enfocando en mantener salud, prevenir y tratar enfermedades particularmente crónicas

Relación médico paciente

Las relaciones interpersonales pueden ser de distintos tipos, algunas de carácter superficial y otras de mayor complejidad, como la que tiene lugar entre el médico y su paciente, en la cual el médico en su condición de profesional debe estar dispuesto a brindar su ayuda en forma humanitaria y sensible. Esta relación ha existido desde los albores de la historia y ha ido variando de acuerdo con los cambios que ha experimentado a través de los tiempos la

conciencia entre los hombres, desde la mentalidad mágica dominante en las sociedades primitivas hasta la mentalidad técnica que prevalece en los tiempos actuales.

CONCLUSION

Ahora ya abordados todos los temas vistos en el semestre nos queda claro que la antropología médica estudia al Hombre y su cultura médica dentro de un contexto funcional al que se integra en sus manifestaciones físicas y psíquicas.

Y como nosotros como médicos debemos respetar las diferentes culturas y tradiciones que tienen las personas a nosotros, como las medicinas tradicionales, que no

necesariamente siempre tienen un respaldo científico mas sin embargo funciona y esta enseñanza o costumbre va pasando de generación en generación

BIBLIOGRAFIA

Referencias VIRGIL, U. R. ((S.F)). BREVE INTRODUCCION A LA ANTROPOLOGIA MEDICA. CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN ANTROPOLOGÍA MEDICA (MARC), 7

Referencias Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (s/n de octubre de 2013). Scielo. Obtenido de Scielo: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

Barahona, A. (2020). Origen y evolución del ser humano. ¿Cómo ves?, 5. PARDO, A. (S/F). EL ORIGEN DE LA VIDA Y LA EVOLUCIÓN. Obtenido de <https://www.unav.edu/documents/6709261/2bc95535-e768-47f2-9fb4-9934187a0f26>

Referencias Barahona, A. (2020). Origen y evolución del ser humano. ¿Cómo ves?, 5.

Referencias Topete Lara, H. (15 de Julio-Diciembre de 2008). Contribuciones desde Coatepec. Obtenido de <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>

Referencias Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. 7

Referencias Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico:. NATURA MEDICATRIX, 6.

Referencias SILVA, D. Á. (2017). Medicina tradicional . BOLETÍN CONAMED-OPS, 6.

Referencias Martin-Fiorino, D. A. (2019). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN. ORBIS